

Derecho a saber, deber de informar

Todos los individuos gozamos del derecho de tener acceso a la información, y quizás está de más mencionarlo. Al mismo tiempo la información siempre debe ser veraz, y acorde con la intimidad de las personas, pues de lo contrario además de ser inútil, podría llegar a ser nociva.

Los medios de comunicación juegan un rol imprescindible cuando de informar se trata. Su contribución es tan importante que influye directamente en la vida nacional y puede llegar a cambiar hasta la cultura.

El 4 de enero celebramos en México el Día del Periodista. A pesar de que a nivel internacional el día es conmemorado el 8 de septiembre, en nuestro país se estableció este día por ser la fecha en que falleció Manuel Caballero en el año de 1826, considerado el precursor del periodismo en el país.

Lamentablemente nuestro país es considerado por la Organización de las Naciones Unidas como el más peligroso para ejercer esta profesión, aunque el Comité para la Protección de Periodistas lo ubicó como el cuarto lugar en peligrosidad para periodistas, sólo por debajo de Pakistán, Irán y Libia. Según datos, de los estados federativos que componen nuestro país, Veracruz es uno de los que se encuentran en focos rojos.

Dedicarse a la comunicación implica una gran responsabilidad. La labor no debe consistir únicamente en buscar y encontrar información, sino entenderla y presentarla de modo ameno que capte la atención y genere un impacto.

Cuando las finalidades anteriores se violan y la misma noticia se tergiversa nos topamos con lo que es conocido como *prensa amarillista*, la cual sólo busca atraer las miradas y causar escándalo dejando completamente de lado la ética, pues no dimensiona los daños que se pueden provocar con sus acciones.

A pesar de esto no podemos negar que existen personas y medios entregados de lleno a la labor de informar de manera objetiva y con total apego a la ética. Esperemos que sean cada vez más los individuos que formados en los valores nos mantengan siempre informados.

Garantizar información verídica y de calidad es ver por el bien de todos, y el bien de todos es tarea de todos.

Equipo de ConParticipación.